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Remplacement pare-brises et vitrages, 
Réparation d’impacts.

Intervention en atelier, à domicile, 
au bureau ou en déplacement

Pas d’avance de frais
Franchise offerte ou vidange *

06 33 68 49 14
SAS Les médecins de l’auto

6 rue Haute
77130 LA GRANDE PAROISSE

RCS Melun - 837 748 912
* franchise jusqu’à 80 € ou vidange moteur + filtre à huile

Achat - Vente
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et Réparation des véhicules

06 51 88 45 96
SARL Etablissements Sauffroy
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77130 LA GRANDE PAROISSE

RCS Melun - 804 405 074
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immobilier à domicile

VOUS ACHETEZ ?
VOUS VENDEZ ?

Sandra 
MIARD 

Votre conseillère
à La Grande Paroisse

06 86 51 24 66 
iadfrance.fr 

Votre garagiste à La Grande Paroisse



Mairie  Rue Grande -  77130 La Grande Paroisse
 01 64 32 54 54  - mairie.grande.paroisse@lgp77.fr
Horaires d’ouverture de la mairie
Lundi au vendredi :         8h30  - 12h30 et 14h  - 17h30
Samedi :    9h        - 12h
Horaires d’ouverture de l’agence postale
Lundi, mardi, jeudi et vendredi :  9h - 11h45/14h -17h
mercredi et samedi :   9h - 11h45
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Chère Grande Paroissienne, 
Cher Grand Paroissien,

Malgré un petit répit, l’année 
2021 va s’éteindre comme elle a 

commencé, avec la peur et la crainte de 
la pandémie ! 
Conservons espoir et mettons tout en œuvre pour que cette 
crise sanitaire devienne un mauvais souvenir. Ne baissons pas 
les bras, accélérons les vaccinations et respectons les gestes 
barrières ! C'est tous ensemble que nous vaincrons ce  fléau. 
2022 arrive avec tous ses espoirs, ses projets, son renouveau.
En mon nom, et au nom de tout le conseil municipal et de 
l’ensemble du personnel communal, je tiens à vous souhaiter 
une bonne et heureuse année, riche de santé, de bonheur, 
d'amour.
Je souhaite de tout cœur que vous ayez pu profiter de ces fêtes 
de fin d’année, en famille, moments forts de retrouvailles, de 
partages et d’émotions.

En 2020 le slogan de notre campagne électorale était « La 
Grande Paroisse, terre de vie ». 
Aujourd’hui cela n’a jamais été aussi vrai !
Terre de vie familiale, où beaucoup de nouveaux arrivants ont 
rejoint notre beau village, qui offre de  nombreux services, et j’en 
profite pour leur souhaiter la bienvenue chez nous.
En 2022, nous allons accueillir deux crèches, permettant ainsi 
un mode de garde d’enfants alternatif.
Terre de vie professionnelle, car nous avons accueilli cette 
année un nouveau boulanger qui a vite pris ses marques, ainsi 
que de nombreux artisans.
Terre de vie autour de la santé puisqu'en septembre les travaux 
de la nouvelle maison médicale ont débuté, avec une ouverture 

prévue en été 2022, avec un large choix de soins. 
Des kinésithérapeutes vont d'ailleurs venir s’installer 
provisoirement dès le 17 janvier prochain,  à la salle du lavoir, 
avant de prendre possession d’une partie de l’ancien cabinet 
médicale rue Grande.
Terre de vie de convivialité, parce que malgré une année 2021 
encore difficile pour les rassemblements, dès que l’occasion s’y 
est prêtée, la commune, en partenariat avec les associations et  les 
commerçants, est restée mobilisée pour organiser des festivités 
afin de préserver des moments de rencontre. 
Nous avons aussi la chance d'un nouveau partenariat avec 
Wampark, qui développe de nombreuses activités sur la base de 
loisirs.
Comme vous le constatez chaque jour, notre village attire, et 
nous ne pouvons que nous en réjouir.
Certains Grands Paroissiens se servent des réseaux sociaux pour 
allumer un feu d'invectives. Quellles que soient les critiques, je 
les invite à partager leurs idées en nous rejoignant, afin de faire 
avancer notre  village.
L’équipe municipale, élus, personnel communal, partenaires 
financiers restent mobilisés et sont tous unis afin de proposer 
toujours mieux dans l'intérêt collectif.
De beaux projets vont vite voir le jour, enfouissement des réseaux, 
embellissement de la salle des fêtes, sécurité routière, …et ce malgré 
une baisse des subventions et la non-augmentation des impôts, 
qui était un engagement fort de notre équipe. 
Afin d’en discuter, je vous donne rendez-vous le 21 janvier 
prochain pour la traditionnelle cérémonie des vœux, qui se 
tiendra cette année à la halle sportive Alice Milliat.
Dans cette attente, je vous réitère tous mes vœux, prenez soin de 
vous et de vos proches, et à très vite !   

Votre Maire, Emmanuel LEDOUX
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2022 est là, laissant derrière elle, 2021 et toutes les difficultés d'organisation des services du SIVOS 
liées à la pandémie ! 
Bien que le contexte fut difficile, tous nos services ont pu fonctionner presque normalement.
Une nouvelle classe a été ouverte à la rentrée scolaire à l’école maternelle André Cholet. Notre prévision sur le long terme a payé puisque 
la nouvelle classe a pu s’installer dans l’agrandissement réalisé en 2017, sans perturber le fonctionnement des autres classes. Deux nouvelles 
ATSEM ont donc été embauchées pour renforcer l'équipe déjà en place.
Les réunions de travail ont pu redémarrer physiquement, en novembre dernier avec les parents d’élèves nouvellement élus, 
permettant ainsi des échanges fructueux sur le fonctionnement des écoles. 
De nombreuses familles se sont installées sur la commune, les demandes augmentent au sein de nos structures. Autant les écoles et 
le restaurant scolaire ont la capacité à s'adapter à ces demandes grandissantes, autant la maison de l’enfant ne le peut pas. 
C’est pour cela que depuis septembre dernier, un groupe de travail, composé d'élus et d'animateurs, réfléchit à l'aménagement de 
cette structure. Un projet est en  voie de se concrétiser, la consultation de maitrise d’œuvre lancée, les demandes de subventions 
finalisées. Nous espérons pouvoir inscrire ce projet de modernisation et d'agrandissement au budget 2022.
Vous constaterez que, malgré le maintien du taux des impôts et des tarifs du SIVOS, l’équipe en place prépare l’avenir.
Les élus et le personnel du SIVOS espèrent vous rencontrer lors des vœux de la commune le 21 janvier prochain, à la halle sportive 
Alice Milliat, et se joignent à moi pour vous souhaiter tous nos vœux de bonheur, de joie et de santé à l’aube de cette nouvelle année.

Emmanuel LEDOUX, Président du SIVOS

CORINO
Restaurant, pizzeria

traiteur italien
1bis rue de Provins 77130 MONTEREAU

Facebook :Restaurant  CORINO
01.64.24.85.06

À la maternelle André Cholet

La rentrée s'est effectuée en douceur, échelonnée sur deux jours, 
pour les 122 élèves de l'école,  avec l'ouverture d'une cinquième 
classe.
Quatre nouvelles personnes ont rejoint les équipes déjà en place: 
deux nouvelles enseignantes, Sandra Faria et Gaëlle Charles et 
deux nouvelles ATSEM, Marie Machecourt et Isabelle Cleach. 
Véro et Chris sont toujours là !

  

  

  

CCOORRIINNOO  

RReessttaauurraanntt,,  PPiizzzzeerriiaa,,  TTrraaiitteeuurr  IIttaalliieenn  

11  bbiiss  rruuee  ddee  PPrroovviinnss  7777113300  MMOONNTTEERREEAAUU  

((FFaacceebbooookk  PPaaggee  RReessttaauurraanntt  CCOORRIINNOO,,  aabboonnnneezz--vvoouuss  !!))  

0011--6644--2244--8855--0066  
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La fin d’année 2020 s’était terminée en douceur à la maison de 
l’enfant avec la dégustation des pizzas du café du centre, une 
première ! C’est la margarita qui a eu le plus de succès auprès des 
enfants … 
Puis l’année 2021 est arrivée et la maison de l’enfant a repris le 
chemin des rires, de la solidarité, avec des propositions de thèmes 
toujours aussi attractifs.
Tout d’abord sur le monde scientifique …  La maison de l’enfant 
a fourmillé de petits laborantins qui ont mené de nombreuses 
expériences. «booms, splashs et couleurs», les enfants sont 
repartis avec leurs créations de savons solides et liquides et bien 
d’autres choses bizarres.
Ensuite une réussite totale, les apprentis jardiniers ont créé 
un jardin potager grâce aux conseils de M. Lerey, responsable des 
services techniques de la commune. Quelle fierté d’avoir créé le plus 
beau potager de la Grande Paroisse et comble de joie, de récolter 
les légumes pour les rapporter à la maison le soir !Des atés cet été 
Certes, le soleil a été timide mais les jours de grosse chaleur, la 
maison de l’enfant devenait «Malibu plage» grâce à l’acquisition 
de piscines gonflables. Et ces jours-là, nous pouvons dire que le 
soleil brillait dans les yeux des enfants. 
La compagnie « Inventorium de Calliope » a appris aux enfants 
toutes les ficelles du métier des gens du cirque. Résultat : un 
spectacle a été créé par les enfants pour clore la fin de cette semaine 
de stage…. 
Les petits apprentis cuistots nous ont régalés de leurs gâteaux 
colorés et de leur pain dégusté avec divers fromages, chèvre, 
camembert et le munster. Oh la la ! la découverte de nouveaux goûts 
a été pour certains une révélation.
Puis une journée au moulin de Tan a été un moment de détente 
pour les enfants, à l’accrobranche où ils se sont révélés être de 
véritables petits aventuriers, à Tooplay pour jouer et au cinéma, 
moment important où les échanges fusent après la séance. 
Puis l’heure de la rentrée a sonné, tout ce petit monde a repris 
le chemin de l’école et la maison de l’enfant a mis en place de 
nouveaux projets, notamment pendant les vacances d’octobre 
où cette dernière s’est transformée en toile d’araignée géante ! 
Halloween a été fêtée avec cinéma, chasse aux bonbons et une 
journée à Nigloland. Pour la plus grande joie de tous, les sorties 
sont de retour…
Certains projets sont déjà mis en place le dernier mercredi de 
chaque mois, où les anniversaires sont fêtés avec des gâteaux 
réalisés par les enfants. 
D’autres verront le jour avec le printemps avec la réalisation 
d’une décoration extérieure du jardin et de la cour. Puis M. 
Lerey, l’équipe d’animations et les enfants créeront ensemble des 
nichoirs et hôtels à insectes. 
La maison de l’enfant, c’est tout cela mais c’est aussi tout au long de 
l’année l’accueil de stagiaires BAFA, d’ASSP et de collégiens pour 
leur stage d’observation.

À la maison de l'enfant
MAISON DE L’ENFANT

1 rue des Degrès
01 60 74 88 25 ou 01 64 23 67 56

maison.enfant.lgp@orange.fr
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Au restaurant scolaire 

Le restaurant scolaire accueille 80 maternels et 130 primaires.
Les agents de service accompagnent les plus petits pour les 
aider à se restaurer. 
Bien que les commissions menus n'aient pas eu lieu du fait de la 
crise sanitaire, l’alimentation des enfants est restée au coeur des 
préoccupations des élus des communes de Forges et La Grande 
Paroisse. 
Christian et son personnel de restauration sont restés soudés 
pendant la pandémie. 
Ils se sont beaucoup investis dans la composition de leurs 
menus pour respecter l'équilibre alimentaire, apporter de la 
diversité en proposant une fois par semaine un repas bio et un 
repas végétarien et ainsi offrir un service de qualité pour le bien-
être des enfants. 

À Adosphère
Adosphère a connu une année mêlée d’incertitude, entre 
fermeture et réouverture, mais aussi d’espoir. 
L’équipe d’animation a su faire face à ces aléas en proposant aux 
jeunes des divertissements à la hauteur de leurs attentes.
Cela a commencé dès les premiers mercredis par des 
expériences scientifiques, tout aussi drôles que surprenantes 
dans le but de susciter la curiosité  et la découverte. 
Ensuite pendant les vacances de février, et bien que les sorties n’ont 
pas pu être réalisées pour cause de fermeture, nous nous sommes 
retrouvés autour de grand jeux. Un grand casino où se sont 
mêlées stratégie et tactique a ouvert le bal. Des jeux nouveaux 
ont vu le jour  tel que le « code name » qui  a rencontré un grand 
succès. 
Après une fermeture durant les vacances d’avril, la reprise ne 
s’est pas fait attendre pour l’été qui pointait le bout de nez. 
En effet, la venue sur la base de loisirs de La Grande Paroisse du 
nouveau prestataire, WAMPARK a été une aubaine; l’occasion 
pour nous de s’adonner au plaisir de la glisse avec le téléski 
nautique ou encore aux galipettes avec le watergame. 
Toujours sur ce plan d’eau, nous avons pu pratiquer la voile 
et le paddle. Le temps plutôt capricieux n’a pas découragé les 
adolescents toujours aussi friands de sensations fortes.
En septembre, les nouveaux ont été de plus en plus nombreux, 
et chacun a essayé de trouver ses marques. 
Dans quelques mois, un événement verra le jour puisqu’il est 
prévu un séjour d’une semaine au ski durant les vacances de 
février. Bien d’autres surprises vous attendent mais nous vous 
en dirons un peu plus dans les semaines à venir. 
Soyez curieux, venez nous rejoindre !

ADOSPHERE

Rue Clovis Moriot
01 64 23 84 65 ou 01 64 23 67 56

adosphere.lgp@orange.fr
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Malgré un début d’année 2021 marqué par la crise sanitaire, la communauté de communes du Pays 
de Montereau a poursuivi ses projets de développement territorial :
• Création de la ZAC du Moulin en avril 2021 sur Marolles sur Seine : 50 hectares dédiés à un parc 
d’entreprises qui devrait déboucher sur la création de 1700 emplois. Le lancement des constructions 
des bâtiments est prévu en 2023.
• Construction d’un crématorium, sur la zone d'activités de Saint Donain à Marolles sur Seine : 
Lors du conseil communautaire de juin, la société FUNECAP a été retenue pour réaliser et exploiter, 
un crématorium dans le cadre d’une concession de 30 ans. Celui-ci devrait ouvrir au cours du 
premier semestre 2023. 
• Acquisition du camping des Marcassins à Montereau: Un appel à manifestation d’intérêt sera 
lancé afin de répondre aux enjeux touristiques, de développement de l’hébergement à vocation 
touristique et de loisirs.
• Acquisition de parcelles de 24 432 m2 à Cannes Ecluse pour la création d’une aire d’accueil des 
gens du voyage. Cela permettra d’apporter, à court terme, une solution aux gens du voyage en transit 
sur le territoire. La CCPM a également adhéré au GIP « accueil et habitat des gens du voyage dans le 
département de Seine et Marne » pour bénéficier d’un accompagnement dans la concrétisation de 
ce projet notamment dans le cadre de la médiation engagée avec l’Etat et les futurs usagers.
• Création d’une aire de camping-car à Cannes Ecluse pour répondre à la forte de demande 
d’emplacements sur la région parisienne. Cet été un taux d’occupation proche de 80% a été atteint.
• Adoption d’un schéma directeur Vélo lors du conseil communautaire de septembre afin de 
faciliter les déplacements des cyclistes sur le territoire. Ce document cadre permettra de s’inscrire 
dans les politiques départementales, régionales et nationales afin d’obtenir des aides techniques et 
financières tant pour les aménagements que pour la création de services associés.     

L'année 2021 a été une année de réflexion concernant la collecte des encombrants.
En effet, l'optimisation de la valorisation des déchets s'inscrit dans une politique nationale de 
prévention et de gestion de ces derniers comme la loi n°2020-105 du 10 février 2020 relative à la 
lutte contre le gaspillage et à l'économie circulaire (AGEC) nous l'impose.
Dans cette démarche, le ramassage des encombrants évolue vers un service de collecte à 
domicile sur rendez-vous appelé "SOS encombrants" moyennant une participation financière 
du demandeur.
Le 5 novembre 2021, l'ensemble des membres du syndicat de la région de Montereau-Fault-
Yonne a voté le lancement de cette expérimentation sur 4 communes adhérentes : Cannes Ecluse, 
La Grande Paroisse, Saint Germain Laval et Varennes S/Seine. Celle-ci sera menée du 1er janvier 
au 31 décembre 2022. En fonction des résultats, le système pourra être étendu à l'ensemble des 
communes adhérentes. 
L'accès à la déchetterie de Montereau-Fault-Yonne reste accessible gratuitement 7 jours sur 7 toute 
l'année.

Le SITCOME travaille au quotidien pour offrir davantage de services aux usagers des transports 
publics du canton. 
De nouvelles solutions de transport devraient voir le jour courant 2022. Nous vous tiendrons 
informés dans les prochaines publications mensuelles du P'tit paroissien.

Le TAD (Transport A la Demande) permet de réserver votre trajet (à partir d’un mois à l’avance et 
jusqu’à une heure avant le départ) du lundi au samedi de 6h à 21h. 

CCPM

SIRMOTOM

SITCOME

Catherine LESSINGER

Christina QUERMELIN

Roselyne TRUKAN

Des projets

Les transports

Les encombrants
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Patrick SPELLER

Ressources humaines 
Les années se suivent et… se ressemblent parfois car notre nouvelle 
agente d’accueil va nous quitter, ayant trouvé à se rapprocher de 
chez elle. 
Il va falloir de nouveau recruter pour le début de l’année prochaine, 
tout en pensant à préparer le remplacement et l’acquisition de 
compétences pour les futurs départs qui ne manqueront pas de se 
produire (départs en retraite).
Nous n’avons pas renoncé à recruter un second policier municipal 
mais le candidat que nous avons retenu a du mal à obtenir 
l’autorisation de quitter son administration. Nous persévérons. 
Des missions ponctuelles pourront être réalisées par des stagiaires 
ou des alternants aux Services techniques.
Les protocoles des conditions de travail et du temps de travail des 
employés de la commune ont été validés par le Conseil municipal.

Développement local
Le marché du samedi après-midi a atteint son rythme de croisière 
et devrait s’enrichir encore de nouveaux commerçants. 
Le lancement de la base de loisirs nouvelle version avec WAMPARK 
est un vrai succès. Le dynamisme de notre commune a même été 
remarqué par FR3 régionale. 
Notre future maison médicale a vu démarrer ses travaux qui 
avancent à une bonne vitesse. Nous avons depuis peu récupéré 
notre chère boulangerie qui semble donner entière satisfaction. 
Nous avons vu la boutique de fleurs être remplacée par un salon 
d’esthétique.
Et le projet de déplacement-agrandissement de la pharmacie suit 
son cours avec toutes les autorisations des autorités compétentes 
lancées.

Finances
Notre budget a été scrupuleusement respecté. Le budget 2021 
se déroule sans surprise. Aucun dépassement n’a été constaté.  Le 
recueil des besoins de financement aussi bien en investissement 
qu’en fonctionnement correspond bien aux dépenses et recettes 
réalisées.
Nous allons bientôt entrer dans la période du bilan à faire valider 
par les tutelles et la construction du budget 2022 va débuter 
incessamment, tout d’abord par le recueil des besoins auprès des 
commissions ayant préparé des projets d’investissement. Viendra 
ensuite la phase d’arbitrage pour produire un budget 2022 
acceptable et accepté. 
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Catherine CAZES En premier lieu, je tiens à remercier tous les membres du CCAS, 
élus et non-élus, pour leur implication et leur dévouement dans la 
tâche qui leur est confiée.
Le CCAS poursuit ses missions auprès de la population dans son 
ensemble:
Des aides financières sont attribuées à toutes les catégories de la 
population (après examen en commission). Ce sont, pour la quasi-
totalité, des aides ponctuelles (factures d’eau ou d’électricité très 
importantes suite à un incident, maladies occasionnant des frais 
imprévus, perte d’emploi,…). Nous mettons en place également 
des prêts à taux zéro pour des situations exceptionnelles.
Des aides financières sont également accordées aux jeunes 
diplômés sur constitution d’un dossier. Parallèlement, la commune 
maintient sa participation aux frais de transports scolaires pour les 
collégiens et les lycéens.
Les personnes âgées de plus de 66 ans, sous certaines conditions 
de ressources, peuvent bénéficier d’une allocation chauffage. 
Tous les Paroissiens et Paroissiennes de cette même tranche d’âge 
ont droit à un cadeau de fin d’année, un colis gastronomique remis 
à l’occasion d’un goûter dansant (le 5 décembre 2021) ou l’invitation 
au traditionnel repas du CCAS (le 23 janvier 2022). Une invitation 
à une représentation théâtrale leur est également adressée (avril 
2022). 
Les résidents de l’EHPAD de La Garenne ne sont pas oubliés: 
chaque année, un petit cadeau leur est remis.
L’accompagnement administratif s’amplifie. A l’heure actuelle 
les démarches via Internet (impôt.gouv, Ameli, Veolia, CAF, …)  
se multiplient et les personnes concernées ne sont pas toujours 
suffisamment outillées ou n’ont pas les connaissances nécessaires. 
Les membres du CCAS se mobilisent pour les aider. Pour rappel, 
une permanence se tient en mairie le dernier samedi de chaque 
mois.
Le portage de repas à domicile donne entière satisfaction aux 
personnes qui y ont recours : qualité des repas, souplesse du procédé 
et sérieux du prestataire. La personne inscrite choisit ses menus 
toutes les semaines  à partir d’une proposition communiquée 
par le service ainsi que le nombre de repas souhaités. Ces repas 
peuvent être adaptés aux besoins du bénéficiaire en cas de régime 
particulier, par exemple régime sans sel.
Nous avons accueilli le 15 novembre dernier le Bus Fraternel. 
Quelques personnes se sont rendues à la salle Pincevent et ont pu 
rencontrer les membres de l’association France Fraternité. Outre 
un accompagnement dans des démarches relevant de multiples 
domaines, c’est également un moment d’échanges sur vos envies 
ou vos besoins qui vous est proposé. Le Bus Fraternel reviendra à 
La Grande Paroisse début 2022.

Association au service des jeunes de 16 à 
25 ans sortis du système scolaire, la mission 
locale du bassin économique de Montereau 
assure un service d'accueil, d'information, 
d'orientation et d'accompagnement afin 
de favoriser l'insertion professionnelle et 
sociale du public reçu. Au 31 décembre 
2020, 108 jeunes de La Grande Paroisse y 
étaient inscrits.
Si tu as entre 16 et 25 ans, que tu as quitté 
le système scolaire et que tu recherches 
une formation et/ou un emploi, la 
mission locale est là pour répondre à tes 
questions ( formations, emploi, mobilité, 
logement, santé, citoyenneté), notamment 
dans le cadre du plan "1 jeune, 1 solution".

5 rue des Clomarts, 
77130 Montereau Fault Yonne, 

tél : 01.60.57.21.07

MISSION
LOCALE

Claudia AGUILAR

Après midi récréative remise des colis
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Catherine CAZES

Les différents concours (maisons fleuries/ maisons décorées 
et illuminées) ont récompensé plusieurs habitants de La Grande 
Paroisse pour les remercier de leur contribution à l’embellissement 
du village.

Le  nouveau règlement du concours des Maisons Fleuries a conduit 
la commission (dont je remercie les membres pour leur enthousiasme 
et leur expérience) à effectuer plusieurs passages entre avril et 
septembre, afin de juger au mieux l’entretien des jardins. 

La place accordée aux plantes vivaces était un élément majeur de 
la notation.

Cette philosophie s’est également appliquée au fleurissement 
du village car cette orientation s’intègre parfaitement dans la 
perspective d’obtenir une 2ème fleur pour notre commune. 

Les nouvelles réalisations paysagères privilégient les plantes vivaces 
et les arbustes, moins gourmands en eau, moins chronophages et 
plus économiques. 

Ainsi le développement des espaces végétalisés est privilégié.

La plantation d'un arbuste à la naissance de chaque enfant 
Grand Paroissien se poursuit: En 2019 rue de l’Avoine et cette 
année sur l’espace vert de l’aire de retournement à côté de l’école 
maternelle. 
L’arbre est le symbole de vie longue, naturelle et solide.

De même nous apportons un soin tout particulier au traitement 
des entrées de bourg (ronds-points et terre-pleins) ; pour exemple 
le rond-point du 19 mars, à l’entrée du village, qui retrace l’histoire 
rurale de La Grande Paroisse.
Cette démarche globale est rendue possible grâce à l’implication et 
au sérieux de notre service technique qui ne ménage pas ses efforts. 

Une réelle collaboration élus/ service technique/ commission 
fleurissement aboutit à des réalisations où le végétal est 
particulièrement mis en valeur.

Dans un souci d’économie et de gain de temps, il avait été décidé 
de laisser en place une grande partie des Illuminations de Noël 
arguant que les multiples manipulations étaient sources de 
détérioration et monopolisaient trop longtemps nos services 
techniques. 

Le résultat n’est pas concluant : les décorations ont été fragilisées 
par le soleil et la lune et les tests et réparations diverses prennent 
du temps. 

Elles seront donc de nouveau retirées à l’issue des fêtes de fin 
d’année que je vous souhaite joyeuses, en famille ou entre amis.

Fleurissement
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Annick PROUT RIEU

Le nombre d'évènements météorologiques exceptionnels 
et les rapports d'experts sur l'évolution du  climat ont placé 
l'environnement à la une des préoccupations majeures des 
français.
La politique  de notre commune s'appliquera , tout au long du 
mandat, à préserver le cadre de vie de la population et à protéger 
les milieux naturels et la biodiversité.

L'action communale environnementale 
Diverses actions ont été menées depuis le premier mandat de 
M. Ledoux  et continuent d'être mises en œuvre :
- Maîtrise de l'urbanisme et préservation des terres agricoles et 
espaces végétalisés par  la gestion du domaine public communal 
et la délivrance des  autorisations d'urbanisme, la commune 
peut ainsi  contribuer au respect de l'environnement et au 
développement des espaces naturels.
- Développement des espaces végétalisés 
La plantation d'arbre à la naissance de chaque enfant déjà 
effective se poursuit chaque année.
- L'optimisation de l'arrosage des espaces verts dans le but 
d'économiser l'eau et la suppression des désherbants et autres 
pesticides  pour l'entretien des rues et des plantations sont 
effectives sur l'ensemble du territoire communal.
- Collecte des déchets : l'incitation au compostage individuel 
notamment lors des concours des maisons fleuries permettra 
une diminution notable des déchets. Quant aux bornes de 
collectes enterrées et installées à proximité des habitations, elles 
permettent  un gain de place (une borne remplace 10 bacs de 500 
litres) et leur collecte  coûte 30% de moins que celle en porte à 
porte.
-Poursuite de l'enfouissement des réseaux 

De nombreux projets sont en cours de réflexion :
- conquérir la 2ème fleur des villes et villages fleuris,
- obtenir le label "village propre",
- acquérir des bornes de charge  pour les voitures électriques,
- mettre en place des supports de stationnement pour vélos,
- aménager le lac bleu ,
- maintenir une vigilance contre l'implantation de nouvelles 
carrières.

Cependant protéger l'environnement reste l'affaire de tous.
La municipalité travaille sur nombre de leviers pour préserver 
le cadre de vie de tous les habitants mais chacun doit prendre 
conscience des enjeux et se comporter en éco-citoyen  en  
respectant la nature, en protégeant le paysage, en aménageant le 
territoire et en luttant contre les pollutions et les risques.

Un vaste programme

enfouissement des réseaux
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Serge COURROUX
Voirie
La Communauté de Communes (CCPM) a débuté debut 
novembre les travaux prévus dans son programme 2021.
Une petite partie de la rue de la Madeleine, environ 20%, 
(voie venant de la RD 39 et desservant les entreprises INVIVO 
et EQUIOM ) a été réalisée. La commune étudie actuellement 
avec les entreprises la possibilité de prendre en charge les travaux 
restants.
La ZAC des Crocs a fait l’objet de travaux en novembre, consistant 
au réaménagement complet des trottoirs pour l’accessibilité des 
personnes à mobilité réduite aux entreprises du site .              
Enfin la rue des sept grés a vu la couche de roulement refaite dans 
sa totalité. Dans cette rue la commune a repris dans le même temps 
l’éclairage public. Les lanternes ont été remplacées par des lampes 
à leds pour un meilleur confort visuel et une économie d'énergie.

Révision du 
PLU, 
Plan local d'urbanisme

Le PLU de la commune a été voté 
au conseil municipal du  29 juin 
2021. 

Malheureusement l’Etat, par 
les services de la Direction 
Départementale des Territoires, 
l’a « retoqué » car quelques 
articles manquaient de précisions, 
des incohérences ont été relevées 
dans certains documents et des 
plans joints au dossier n’étaient 
pas complets. 
De ce fait le conseil municipal, 
dans sa séance du 30 septembre,  
a retiré la délibération. 
Il faut néanmoins souligné que 
ce ne sont pas les choix de la 
commune qui ont été remis en 
cause et motivé son retrait.
La commission communale 
"P.L.U." s’est donc réunie de 
nouveau avec le bureau d’études 
et la Direction Départementale 
des Territoires pour corriger ces 
anomalies.
Le conseil municipal du 
23 novembre a donc tout 
naturellement revalidé ce dossier 
très important pour l’avenir de 
notre commune.

Le C.T.M.
Centre Technique Municipal

Celui-ci a été inauguré en juin dernier et il est à ce jour opérationnel.
Les agents communaux disposent maintenant d’un outil 
performant. En effet, en plus d’un espace couvert important 
permettant un aménagement complet de vestiaires, salle de repas 
douches, etc...  des ateliers dédiés à la ferronnerie, au travail du bois 
ou à l’électricité ont été créés. 
Cela a permis également de stocker à l’intérieur des matériaux 
et matériels qui auparavant étaient à l’extérieur. Enfin et surtout 
l’ensemble des véhicules de services sont stationnés à l’intérieur et 
sur un seul et même site. 
Ces locaux ont permis aussi de rajouter un pont hydraulique 
élévateur pour l’entretien courant des véhicules légers et poids 
lourds, de créer une aire de lavage, et récemment est venu s’ajouter 
un abri à sel de déneigement. 
Enfin l’éclairage extérieur permet le travail hivernal en toute sécurité.
Le coût de l’ensemble de ces travaux s’élève à 245 000€ TTC et ne 
fait malheureusement pas l’objet de possibles subventions. 
Pour la suite la municipalité envisage de procéder à l’exécution de 
l’isolation du bâtiment par l’extérieur. Au vu du coût important de 
ces travaux, ce dossier fera l’objet d une demande afin d’obtenir des 
subventions.  
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Jean RIFFAUD
Bâtiments publics, ERP 
À la halle sportive Alice Milliat 
Suite à une nouvelle réglementation concernant les matchs de 
hand-ball, nous avons été obligés d’installer une douche séparée 
avec vestiaire pour un arbitre féminin.
Dans les écoles
Suite à une demande pressante des parents d’élèves et après une 
réunion avec  ceux-ci  et  les responsables du SIVOS , il a été décidé 
d’installer des ballons  d’eau chaude pour une eau tempérée (réglée 
à 35 degrés)dans les lavabos attenant aux toilettes extérieures des 
écoles Clovis Moriot et  Achille Pierre pour le bien-être des enfants.
A l'école Achille Pierre 
Des traces d’humidité sont apparues dans la  4ème classe à la fin de 
l'hiver, provoquées par  plusieurs orages de grêle qui ont abimé et  
perforé une partie de la toiture.  Une entreprise de couverture a 
procédé en octobre dernier au remplacement de nombreuses 
ardoises et à la remise en état des liteaux les supportant.
Le portail en bois en très mauvais état qui donne accès au terrain 
situé derrière l’école sera remplacé au début de l’année 2022 par un 
portail métallique.
Par ailleurs les locataires des appartements situés au dessus de 
l’école devaient passer par la cour avec leurs véhicules pour 
rejoindre les garages, ils devaient donc respecter les horaires de 
classe pour entrer ou sortir. Nous avons  remédié à ce problème, 
pour la sécurité des enfants, en créant un passage clôturé rue 
Rochevaux, qui donne l’accès direct aux garages sans passer par la 
cour.
Maison de l'enfant
La chaudière  était très vétuste. A la suite de plusieurs interventions 
onéreuses,  il fut nécessaire de la changer  rapidement avant l’hiver. 
Une entreprise de plomberie a été chargée de ce travail. Les 
employés sont  satisfaits de ce changement. 
Les logements
Afin de créer une place de parking dans le logement sis 1rue de la 
garenne, des travaux d’aménagements vont être réalisés ; travaux 
qui consistent en l'ouverture du mur de clôture avec un portail afin 
que le locataire puisse rentrer son véhicule dans la cour et libérer 
la rue.
Les fenêtres  de l’appartement sis 14 rue grande rdc droite viennent 
d’être changées. Elles étaient en bois. Très abîmées, elles laissaient  
passer l’air. 
Local commercial
Après la cessation d’activité du fleuriste, des travaux ont été 
nécessaires pour le remettre en location. C'est Fine d'Elle, institut 
d'esthétique, tenu par Delphine Leitao, qui occupait auparavant le 
bungalow sis rue Rochevaux,  qui s'y est intallée.
Le bungalow est repris par la mairie pour diverses activités.

école Achille Pierre

centre technique municipal

Fine d'Elle institut
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Isabelle MALTAVERNE

Nous travaillons actuellement à la création d’un conseil 
Municipal d’enfants qui sera composé de 10 jeunes de CE2, 
CM1 et CM2 élus. 
Son fonctionnement sera encadré par des principes 
fondamentaux énoncés dans la convention des droits de l’enfant 
de 1989, ratifiée par la France en 1990. 
Parmi ces principes, on retrouve la liberté de conscience et 
d’expression, le respect de la laïcité…
A l’image d’un conseil municipal d’adultes, les jeunes élus 
devront réfléchir, discuter, décider puis mener à bien des actions 
dans l’intérêt de toute la population, devenant ainsi des acteurs 
de la vie de la commune, dans le cadre des principes des valeurs 
républicaines.
L'intronisation des conseillers aura lieu lors des voeux du Maire 
le 21 janvier 2022.

Jeunesse

Faire connaitre notre commune à l’extérieur.
Je tiens à remercier M. Faucheux, notre correspondant de la 
République, qui est à notre écoute et publie régulièrement 
des articles sur nos événements et l’avancement des projets 
communaux. Notre partenariat avec la radio Oxygène permet de 
faire la promotion de nos événements sur le département.
En octobre, RTL la première radio de France a mis à l’honneur 
notre boulanger dans l’émission « on refait nos régions » le vendredi 
soir à 18h45. 
Je tiens à vous informer que notre site internet va être refondu ; 
ce qui explique que les actualités ne puissent être actuellement 
mises à jour. En attendant, nous vous encourageons à consulter 
notre page facebook et l’application panneau Pocket pour avoir les 
informations importantes.  

Comm externe

Après une année difficile de fermeture partielle de la bibliothèque 
due  à la pandémie, Anne Zoé vous accueille de nouveau les mardis 
et mercredis après-midi et samedis matin.  Nous avons une petite 
bibliothèque mais ne vous empêchez pas de la fréquenter. Le fond 
est riche. 
Anne Zoé suit l’actualité littéraire. Vous y trouverez les collections 
favorites pour vos enfants et pour vous adultes les derniers 
bestsellers. 

La bibliothèque
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Annick PROUT-RIEU

Tout au long de l'année 2021, le P'tit Paroissien est resté un support 
incontournable de la communication avec tous.
Chaque mois, distribué dans toutes les boîtes à lettres, ce petit 
journal vous a présenté les informations municipales à retenir, un 
tour d'horizon des travaux sur la commune, une présentation des 
principaux projets portés par l'équipe municipale,  des informations 
sur le Sivos , les écoles et toutes les associations ainsi que l'actualité 
de la bibliothèque.
Il vous a également proposé diverses mises à l'honneur soit de 
personnes ou de thèmes très variés et quelques recettes de cuisine.
Pour compléter les informations de ce journal, vous pouvez  
accéder sur Panneaupocket " ma commune dans la poche"aux  
toutes dernières actualités.
Enfin pour communiquer, les réunions publiques ont pu 
reprendre ce dernier trimestre. Impossibles pendant de longs 
mois de pandémie, elles permettent à nouveau des échanges 
directs et constructifs entre les habitants et les élus. Mises en place 
dès le premier mandat de l'équipe municipale de M. Ledoux, 
ces réunions sont devenues de véritables lieux de la démocratie 
participative.

Comm interne

Culture
Pas d’événement culturel en 2021 et pour cause ….
Nous attendions la reprise des activités culturelles avec 
impatience pour vous offrir la possibilité de vous évader, vous 
divertir, découvrir de nouveaux horizons, à travers de nouvelles 
expositions et ceci en restant près de chez vous. 
Mais dès le 3 avril 2022 une troupe théâtrale plantera le décor 
pour vous jouer une pièce de boulevard.
Pour continuer sur l’artistique, nous avons accueilli à La 
Grande Paroisse une nouvelle association de théâtre pour le 
bonheur de tous. 
Nous serons au rendez-vous pour voir la première prestation 
de ces jeunes artistes.

Pensez ,"Culturechez nous " ….
En effet, si vous souhaitez vous évader, rendez vous  sur le 
nouveau site du ministère de la culture «Culturecheznous» 
qui propose une offre gratuite en ligne de près de 500 acteurs 
culturels : 
films, spectacles, ateliers…. 

Alors, regardez, visitez, lisez, écoutez, jouez, participez... Bonne 
exploration !
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En cette fin d’année, l’activité sportive a pu reprendre pour le bien des petits et des grands. 
Je tiens à remercier tous les encadrants, présidents et entraineurs de l’union sportive de la Grande 
Paroisse, la section gymnastique du foyer rural et GP Rando pour leur travail. 
L’offre sportive se diversifie à La Grande Paroisse avec l’arrivée de nouvelles activités (voir article 
USGP). Toutes ces activités peuvent continuer grâce à tous ces bénévoles qui ne baissent pas la 
garde et continuent à respecter les contraintes sanitaires draconiennes imposées par les autorités 
pour la sécurité de leurs adhérents.
La halle sportive Alice Milliat est occupée 7 jours sur 7 par les associations sportives, les écoles, les 
séniors et les pompiers. Nous avons tout mis en œuvre pour que cette structure soit homologuée 
en région par la fédération de handball. 
Le 9 novembre un avis favorable a été émis par le président de la commission. Nous espérons 
prochainement pouvoir vous annoncer sa validation. Restera le travail à faire par notre équipe 
pour monter en région;)
Cette belle structure commence à être connue des extérieurs. Nous avons accueilli en juillet 
et en août un stage de Penchak Opérationnel destiné aux forces de sécurité (police nationale, 
gendarmerie, et police municipale). 
Le 20 novembre l'équipe de Seine et Marne de hand 77 est venue s’entrainer dans nos locaux. 
Vous avez pu constater que l’activité danse est en sommeil, l’association ne pouvant plus assurer 
les cours. Nous sommes à la recherche d’une nouvelle association pour relancer l’activité à la 
rentrée 2022.
Je finirai cet article en remerciant le président de l’USGP et les sections Judo, foot et athlétisme 
ainsi que GP Rando pour avoir répondu présents à l’organisation de la première édition d’ octobre 
Rose  initiée par la commune. 

« Seul on ira loin, mais ensemble on est plus fort. »  
(Albert Zilevou)

 

 

L’Union Sportive Grande Paroissienne, c’est le regroupement de 4 sections sportives à savoir 
l’athlétisme , le football, le handball et le judo et nous a rejoint depuis la rentrée de septembre une 
section de yoga/Pilate.  

Pour la première fois, l’USGP a organisé, au profit de la lutte contre le cancer du sein « octobre 
rose », une manifestation en partenariat avec la mairie et WamPark. 

La course Run and Bike a regroupé une cinquantaine de binôme qui on fait le tour de la base de 
loisirs dans la joie et la bonne humeur sous un beau soleil. 

Cette manifestation a permis de récolter 1100 euros. En espérant vous retrouver l’année prochaine 
encore plus nombreux. 

N’hésitez pas à venir nous rejoindre dans nos différents sections, on vous attend avec grand plaisirs 

Sportivement 

Vincent ROCHER 

Président de l’ USGP 

 

 

L’Union Sportive Grande Paroissienne, 
c’est le regroupement de 4 sections sportives à savoir l’athlétisme , le football, le 
handball et le judo.
Et nous a rejoint depuis la rentrée de septembre une section de yoga/Pilate.
Pour la première fois, l’USGP a organisé, au profit de la lutte contre le cancer du sein « octobre 
rose », une manifestation en partenariat avec la mairie et WamPark. 
La course Run and Bike a regroupé une cinquantaine de binômes qui on fait le tour de la base de 
loisirs dans la joie et la bonne humeur sous un beau soleil. Cette manifestation a permis de récolter 
à l'USGP 1 100 euros. En espérant vous retrouver l’année prochaine encore plus nombreux.
N’hésitez pas à venir nous rejoindre dans nos différents sections, on vous attend avec grand plaisir!Vincent ROCHER

U.S.G.P.

Isabelle MALTAVERNE
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Le 19 septembre 2021 avait lieu la 12ème édition de La Foulée Paroissienne. 
Après une année 2020 suspendue à cause de la  Covid, toute l'équipe était très heureuse de 
pouvoir mener à terme cette édition. 
Une participation nettement  inférieure aux années précédentes, mais une belle réussite au vu des 
nouvelles mesures imposées. 
Le semi marathon et ses 92 participants a été remporté par Samy  Verien en 1h13m37s. 
Lilian Medus remporte le 10km devant 80 coureurs, en 33m08s
Le 5km est terminé par 69 athlètes, le plus rapide Melvin Chessier en 16m02s
18 marcheurs sur la marche nordique, remporté par Alain Leroy en 1h07m54s.
82 enfants étaient réunis pour le km jeune. 
Un chèque de 400 euros a été remis au bénéfice d'Octobre Rose. 
Nous remercions tous les fidèles athlètes ainsi que tous les bénévoles.  Enfin un grand merci à la 
mairie de la Grande Paroisse.pour le soutien financier et matériel.
À l'année prochaine, le 18 septembre 2022 pour la 13 ème édition !

Section 
Athlé 

Section 
Athlé

De la léthargie au renouveau
Faire le bilan d’une année au cours de laquelle il ne s’est rien passé … une gageure ? 
Pas obligatoirement, du moins c’est l’expérience que nous vivons aujourd’hui. Pourtant, il y a un 
an, l’optimisme n’était pas de mise : nous étions englués dans une pandémie sans perspective 
d’issue et en rupture complète de tous liens sociaux. On pouvait craindre que cette situation qui 
s’est prolongée durant dix mois n’ait un impact néfaste sur la vie associative voire sur le devenir 
des associations. 
En ce qui concerne GP RANDO, nos craintes se sont avérées infondées. Aussi paradoxal que 
cela puisse paraître, la pandémie a eu un impact favorable sur notre activité pour plusieurs raisons.
D’abord les confinements ont montré que la rupture de tous liens sociaux devenait rapidement 
insupportable et a conduit à un besoin presque vital de retrouver la joie d’être ensemble et de se 
réunir. 
Par ailleurs, les limitations de déplacements parfois réduites au juste nécessaire pour la pratique 
d’une activité physique ont provoqué un besoin d’évasion et une soif d’espace. Enfin, ces 
enfermements contraints ont démontré notre besoin d’être en contact avec la nature.
L’activité de randonnée permet de combler toutes ces attentes frustrées et la pandémie aura 
fait, bien malgré elle, une promotion aux résultats aussi surprenants qu’inattendus. D’abord nos 
effectifs se sont maintenus à leur niveau d’avant la crise mais nous avons, de surcroît, enregistré 
de nouvelles adhésions de personnes parfois très jeunes et pour l’instant, cette tendance ne faiblit 
pas … Seul point noir, le maintien des contraintes sanitaires empêche d’évoluer en totale liberté 
et freine le retour à l’enthousiasme que nous avons connu auparavant.
Pour autant, il ne faut pas se laisser bercer par trop d’optimisme et oublier que la pandémie est 
toujours là et reste une menace. La nature humaine a tendance à corriger ses frustrations par des 
excès : il ne faudrait pas que cette euphorie passagère nous ramène à un quotidien beaucoup plus 
sombre … 

GP Rando

Week-endWeek-end
GP RandoGP Rando

Foulées paroissiennes
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La fin d’une 
légende urbaine
J’imagine que vous aussi vous 
avez déjà entendu parler des 
«Amicalistes » !
Moi aussi… Mais qui sont ils? 
J’ai donc décidé de mener 
l’enquête.

Etape 1 : interroger les 
paroissiens 
Certains m’ont dit qu’il 
s’agissait de membres 
d’une secte qui se 
réunissaient pendant de 
longues heures dans le 
plus grand secret; d’autres 
m’ont parlé de personnes 
affublées de costumes 
rouges qui organisaient des 
manifestations prestigieuses 
pour les enfants ; et des 
personnes, apparemment bien 
renseignées (dont je suis obligée 
de taire le nom) ont évoqué des 
parents ayant des passe-droits 
dans les écoles...
Voici donc mes premiers 
indices… Je ne pouvais en 
rester là…

Etape 2 : chercher dans les 
archives.
J’ai ainsi retrouvé la trace d’un 
tee-shirt rouge qui, vous en 
conviendrez, n’a rien d’un 
costume et qui semble-t-il 
n’est plus utilisé. 

J’ai également retrouvé des 
documents relatifs à des 
réunions récurrentes mais 

hélas, ces documents, jaunis 
par le temps, dataient d’il y a 
fort longtemps.

Il était temps de me rendre à 
l’évidence : les « Amicalistes» 
relevaient davantage d’un 
mythe que d’une réalité.
J’avais encore une dernière 
piste, un dernier espoir de 
connaitre ces personnes 
mystérieuses : interroger la 
présidente de cette association 
presque séculaire. Si secrets il y 
avait, elle devait forcément les 
connaitre !

Etape 3 : interroger la 
présidente et même la 
torturer s’il le fallait.
Croyez-moi, c’est ce que j’ai 
fait mais j’ai été déçue et je 
suis sûre que vous le serez tout 
autant que moi.
Après des heures 
d’interrogatoire acharné, il 
m’a bien fallu me rendre à 
l’évidence : les Amicalistes et 
leur société secrète n’existaient 
pas. Ces personnes dévouées 
corps et âmes à l’organisation 
d’activités pour vos chérubins, 
fomentant en secret jusqu’à 
tard dans la nuit des animations 
magiques n’existaient pas.
J’imagine votre déception !!!!
Mais les révélations de la 
présidente ne se sont pas 
arrêtées là. Dans un grand rire, 
elle m’a expliqué que j’avais 
tout faux. Apparemment, 
l’Amicale Scolaire est une 
association qui regroupe 
des volontaires œuvrant 
chacun à leur niveau pour 
embellir le quotidien des 
enfants dans les écoles et le 
village. J’étais sous le choc, 
complètement abasourdie ! 
Moi qui pensais découvrir 
une société secrète je me 
retrouvais tout simplement 
face à un groupe de parents 

sympathiques et bienveillants.
Pour preuve, la présidente 
qui n’a pas arrêté de rire en 
voyant ma tête de déconvenue 
m’a présenté quelques 
participants: 
Blandine à la photocopieuse, 
Roxane qui joue de l’agrafeuse, 
Stéphanie la préposée au 
collage d’affiche, Sandra la pro 
du maquillage, Nelly la reine 
des crêpes, Julie et Nathalie les 
vendeuses de gâteaux, Christel 
à la communication, Estelle à 
la gestion des économies…. 
Et je ne les ai pas tous 
rencontrés car ils sont 
nombreux à donner un coup 
de main juste de temps en 
temps.
Toute cette aventure et ces 
recherches m’ont appris une 
chose : c’est que les légendes 
n’existent pas mais qu’il suffit 
pour devenir « Amicalistes » 
de quelques heures par ci par 
là, d’un petit coup de main 
à gauche à droite ; pour que 
cette association continue 
d’exister.
Alors si vous souhaitez 
rejoindre la belle équipe 
de l’Amicale Scolaire, certes 
vous n’aurez pas de costumes 
rouges ni de pass VIP dans 
les écoles et encore moins 
besoin de mot de passe 
pour vous rendre à une des 
manifestations mais vous 
aurez la chance de voir de 
beaux sourires sur le visage des 
enfants. 
Pas besoin de s’inscrire ni 
de s’engager, envoyer un 
mail à amicale.scolaire.lgp.
forges@gmail.com si le cœur 
vous en dit et venez nous aider 
quand vous le pouvez. 
A bientôt.

 Virginie VERDURON, 
secrétaire

Amicale

scolaire
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Ars Vitam Aeternam est une 
association loi 1901. Son 
but est de promouvoir le 
patrimoine culturel par le biais 
d'organisation d'évènements 
de toute nature (vernissages, 
expos, spectacles, ateliers etc.)

A ce titre, elle propose des 
spectacles de contes, de 
marionnettes, des ateliers 
théâtre et comédie musicale et 
des cours de chant en Ile-de-
France.
Cette année, l'association, 
qui oeuvre déjà depuis 
8 ans à Fontainebleau, a 

ouvert un cours de théâtre 
pour enfants à La Grande 
Paroisse, tous les mercredis 
de 17h15 à 18h45. 
Le spectacle de fin d'année 
aura lieu le samedi 2 juillet 
2022 à la salle des fêtes.
Contact : 
arsvitamaeternam@gmail .
com ou 06 58 38 18 26
https://ars-vitam-aeternam.
a s s o c o n n e c t . c o m /
page/1407286-presentation
https://youtu.be/
2bE-r7rmiPQ

Ars vitam Ae-
ternam

Foyer ruralAprès cette année difficile 
pour cause de COVID, les 
activités de notre association 
ont repris en septembre.
Le Foyer Rural compte 7 
sections : 
atelier d'écriture, travaux 
d'aiguille, scrabble, 
gymnastique, musculation, 
peinture, et depuis cette 
année la section généalogie 
a rejoint la section histoire et 
patrimoine. 

Nati Colas, peintre de 
Villiers-Sous-Gretz, a offert 
à la commune de La Grande 
Paroisse un tableau de 2m x 
1,30 m. 
Chaque année elle expose 
au salon d’automne Michel 
Nivault de La Grande 
Paroisse où elle a été invitée 
d’honneur. Elle affectionne 
particulièrement le salon 
de peinture organisé par le 
Foyer Rural pour son accueil 

chaleureux et sa convivialité.
Nati Colas est née en 
Andalousie, et de ce pays, elle 
en a gardé le goût de la couleur 
et du mouvement. Le tableau 
est exposé dans la salle des 
mariages et chacun pourra 
aller l’admirer. Le Foyer Rural 
remercie Nati Colas pour ce 
tableau riche en couleurs. La 
perception d’une œuvre d’art, 
abstraite ou non, est avant tout 
individuelle.

Le Petit 
Conservatoire

Installés à l'espace culture 
nature, situé ruelle du Mont, 
les professeurs du Petit 
Conservatoire enseignent à 
tous, à partir de 4 ans, tous les 
styles de musique. Les cours 
sont individuels et durent 30 
minutes. 

Julien dispense des cours de 
guitare et batterie (classique - 
électrique - électro et basse), Jean 
Claude, des cours de piano, 
clavier  (classique- variétés - jazz 
et impro) et Cédric, des cours 
de chant.

Vous pouvez vous inscrire 
tout au long de l’année et des 
facilités de paiement sont 
mises en place. Tarifs: 20 € 
l’adhésion et 11 € le cours 
pour les Grands Paroissiens et 
16 € pour les extérieurs.

Ars vitam 
ternam

LPCLGP



2020

Association 
pour le don 

de sang 
bénévole

de la région 
de Montereau
"André Brangeon"

Grâce à la générosité des 
donneurs, les médecins 
sauvent des vies en 
administrant à leurs patients 
des transfusions de sang, 
de plasma et de plaquettes 
indispensables au bon 
fonctionnement du corps 
humain et soignent près d'un 
million de malades. Il suffit 
d’une heure pour sauver 3 
vies. 
Donner son sang, c’est aussi 
un acte sécurisé à la fois 
pour votre santé et celle du 
donneur. 
Et comme à l’EFS votre 
sécurité est notre priorité, 
on vous dit tout sur les 
conditions d’accès au don, 
les compatibilités, les contre-

indications…pour chaque 
type de don.
10 000 dons sont nécessaires 
chaque jour pour répondre 
aux besoins des malades.
Seuls 4% de la population 
française donne son sang, 
la marge de progression est 
importante.
En 2022, il y aura 5 collectes sur 
Montereau salle Semisoroff:

Samedi 22 Janvier 20022
Samedi 26 Mars 2022
Samedi 21 Mai 2022

Samedi 23 Juillet 2022
Samedi 24 Septembre 2022
Samedi 17 Décembre 2022

de 10h30 à 16h30 sans 
interruption.

Il n'est pas nécessaire de venir 
à jeûn. Votre pièce d'identité 

est en revanche obligatoire 
pour le 1er don.
Nous avons besoin de vos 
dons pour aider les malades, 
nous avons besoin de vous 
en devenant bénévole pour :
- Accueillir, guider et remercier les 
donneurs tout au long de leur 
parcours du don.
- Préparer et organiser les collectes 
de sang en lien avec le site local 
EFS.
- Sensibiliser les jeunes des milieux 
scolaires et universitaires, et 
promouvoir le don auprès de 
son entourage.
Toute l’Association vous 
remercie chaleureusement et 
vous souhaite de bonnes fêtes 
fin d’année.

Le monde associatif a vu son 
activité fortement perturbée 
par la crise sanitaire due à 
la covid 19 en 2020 et au 
premier semestre 2021.
Vigilance Environnement a 
dû annuler les manifestations 
de groupe (Berges Saines, 
25ème anniversaire, etc.).
Cependant, les membres 
du conseil d’administration 
ont pu se réunir dans le 
respect des règles sanitaires 
ou par échanges de courrier 
pour examiner les situations 
d’urgence (dépôts sauvages, 
activités générant des pollutions 
environnementales, etc.).
En raison de cette activité 
minimum, le conseil 

d’administration a décidé 
de ne pas demander de 
subventions municipales en 
2021. Pour 2022, malgré une 
reprise au second semestre, 
nous ne solliciterons pas de 
subventions municipales aux 
communes de Forges, La-
Grande-Paroisse, Montereau-
Fault-Yonne et Vernou-La-
Celle-Sur Seine.
Nous tenons à remercier 
les adhérents et bénévoles, 
qui lors de leurs « sorties 
autorisées », équipés de 
gants et masques, munis de 
sacs ont collectés les déchets 
abandonnés le long des 
chemins et routes du village.
Nous rappelons que les 

masques jetés dans la nature 
sont une nouvelle pollution. 
Ils ne sont ni recyclables ni 
biodégradables pour une 
décomposition estimée à plus 
de 400 ans.
Alors nous comptons sur le 
civisme de tous pour le respect 
de l’environnement.
Souhaitons que 2022 soit 
une année de reprise normale 
pour nos activités, avec la 
programmation de notre 
assemblée générale fin janvier.
Les membres du conseil 
d’administration de 
Vigilance Environnement 
vous souhaitent de bonnes 
fêtes de fin d’année.

Vigilance 
Environnement

Les membres de l'association 
des Vignes Oubliées vous 
présentent tous leurs meilleurs 
vœux pour 2022, surtout la 
santé.
Nos manifestations en 
2021:
Le 30 janvier : taille de la 
vigne (chemin des Ecoliers et des 
Grimpettes). Taille très courte à 
cause de la COVID en 2020 
(pas d'autorisation d'effectuer la 
taille et les traitements sur les deux 
terrains).

Le 24 juin : Fête du Village 
(vente de notre cuvée 2019 de vin 
rouge et de vin blanc)
Le 08 juillet : Assemblée 
générale (nous avons déploré le 
peu de monde)
Le 4 septembre : Forum des 
Associations
Le 11 septembre:  
Méchoui où nous n' étions 
malheureusement que 35 
participants  mais nous avons 
passé une agréable journée 
ensoleillée.

Les vendanges
2ème année catastrophique , de 
belles vignes mais sans raisin !
Nous espérons que 2022 sera 
plus bénéfique pour nous...

Le 19 novembre : Soirée 
Beaujolais organisée par la 
mairie, en partenariat avec Gp 
Rando et les Vignes Oubliées

Le 11 décembre : Marché de 
Noël (vin chaud rouge et blanc et 
marrons chauds)

Vignes 

Oubliées 
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L'année 2021 a été jalonnée, 
pour notre plus grand plaisir, 
de fêtes aussi différentes les 
unes que les autres:
La fête de la Musique, la fête du 
village, le forum des associations, 
le vide-grenier, octobre rose une 
première dans notre commune, 
le beaujolais nouveau, la fête de 
Noel avec son marché artisanal 
et le feu d'artifice féerique pour 
conclure cette fin d'année en 
beauté!

Ces festivités ont rassemblé 
beaucoup de monde, dans la 
joie et le plaisir. 
Elles ont été des parenthèses 
enchantées d'un quotidien 
parfois pesant. Pour tous, 
des moments partagés avec 
d'autres connus ou pas.
Les soucis s'envolent le 
temps de la fête. C'est 
pourquoi tout au long de 
l'année 2022, un programme 
toujours plus attrayant et 
diversifié vous sera proposé.
Animer bien évidemment  

mais sans oublier la Culture, 
pour cela une pièce de 
théatre est programmée le 
dimanche 03 avril prochain.
Puis, suivront les fêtes 
cycliques afin de vous 
divertir de saison en saison 
tout au long de l'année 2022.
Que notre imagination soit 
sans limite lorsqu'il s'agira 
d'organiser ces fêtes afin 
qu'elles soient toujours 
aussi populaires et qu'elles 
renforcent l'attractivité de 
notre village .

Groupe
Animation 
Culture

www.wampark.fr

Base de Loisirs La noue notre dame
77130 La Grande-Paroisse
base-lgp@wampark.fr
09 74 67 00 40

UNE BASE DE LOISIRS UNIQUE !

Water Games

Water Jump

Baignade
Canoë

Téléski Nautique

Paddle

Snack

Pédalo

Iles flottantes
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TRIBUNE LIBRE
Aucun texte fourni par la liste "Demain avec vous".

Malgré le contexte sanitaire, la Résidence de La Garenne a su rester 
un lieu de vie.

C’est pourquoi, un artiste peintre, Hassan El Groua est intervenu en 
juin dernier pour embellir les patios intérieurs des unités protégées. 

Quelques résidents ont pu apporter leurs contributions à ces 
fresques murales.

L’EHPAD espère poursuivre l’aménagement de ses extérieurs 
par la création d’espaces à la fois thérapeutiques (jeux cognitifs, 
sensoriels et parcours de marche) mais également conviviaux 
(chemin de déambulation, kiosque). 
L’année 2021 a été marquée par l’obtention d’une subvention 
du Département dans le cadre de la Conférences des financeurs. 
Celle-ci a permis le financement d’activités collectives visant la 
prévention des risques psychologiques et de la perte d’autonomie 
en favorisant l’estime de soi. 
Le parcours s’articule autour de quatre ateliers : prévention des 
chutes (par Siel Bleu), socio-esthétique (Esthétiquement Emilie), 
art thérapie (Diane Rousseau) et sophrologie (Laurine Noël). 
Ce parcours devrait être encore d’actualité en 2022. Des ateliers 
de danse en fauteuil, de musicothérapie et de médiation animale 
le compléteraient.

Résidence de la Garenne
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Emmanuel LEDOUX, Maire de La Grande Paroisse
et les membres du conseil municipal

grandeo
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" Tous ensemble, construisons nous un nouvel avenir."

vous présentent 
leurs meilleurs voeux

& vous convient
à la cérémonie

des voeux

Vendredi 21 Janvier 2022 à 19h 
à la halle sportive A. Milliat

rue de la Grande Haie

CALENDRIER 2022



TEL : 01 64 08 23 10

Sté CHEVRIER FILS
Construction neuve et restauration

14Bis, Rue du Grand Maître - 77370 RAMPILLON

ENTREPRISE GENERALE
DU BATIMENT

SABLES ET GRAVIERS
Secteur Ile de France Est

49 bis, avenue Franklin Roosevelt
77210 AVON

Carrière
La Grande Paroisse 01 60 73 51 70

NMplomberie
Naudin Mickaël

37 rue des Vauroux

77130 

La Grande Paroisse

06.83.38.96.20

plomberie  chauffage dépannage

rénovation de salle de bain

placo   carrelage ramonage

nmplomberie@outlook.fr

Facebook : nmplomberie


